

Struktur und die Arbeitsweise des sozialistischen Betriebes ermöglicht. In jeder WB sollten Betriebe festgelegt werden, die für die Ableistung der Assistentenzeit besonders geeignet sind.

(11) Für die Verbesserung der politisch-ideologischen Erziehung und der Ausbildung der Studenten ist es erforderlich, insbesondere die *weltanschauliche Bildung* zu verbessern. Die Ausbildung unserer jungen sozialistischen Intelligenz ist der Erziehung an der bürgerlichen Hochschule gerade dadurch überlegen, daß unseren Studenten zur Orientierung für ihre spätere Tätigkeit eine klare wissenschaftliche Weltanschauung vermittelt wird.

Bei dieser Erziehungsaufgabe hat das Studium der Grundlagen des Marxismus-Leninismus (gesellschaftswissenschaftliches Grundstudium) große Bedeutung. Dem Staatssekretariat für das Hoch- und Fachschulwesen wird vorgeschlagen, Maßnahmen einzuleiten, die das Studium der wichtigsten Werke der Klassiker des Marxismus-Leninismus und der Beschlüsse der Partei gewährleisten und eine noch stärkere Verbindung der Vorlesungen und Seminare mit dem gesellschaftlichen Leben in der Republik herbeiführen. Das Studium der Grundlagen des Marxismus-Leninismus soll in geeigneter Weise bis zum Staatsexamen fortgeführt werden.

Die fortschrittliche weltanschauliche Bildung der Studenten ist aber nicht nur eine Aufgabe des gesellschaftswissenschaftlichen Grundstudiums, sondern aller Fachrichtungen und gesellschaftlichen Organisationen. Die Hochschulkonferenz schlägt dem Staatssekretariat für das Hoch- und Fachschulwesen vor, zur Verbesserung der politischen Erziehung die bisherige Qualität und den Umfang der philosophischen Bildung aller Studenten zu überprüfen, teilweise zu erweitern und entscheidend zu verbessern. Dabei sind Voraussetzungen dafür zu schaffen, daß sich durch Vorlesungen, Seminare und gründliches Studium der Klassiker des Marxismus-Leninismus die Studenten die materialistische Dialektik so aneignen, daß sie diese in ihrer späteren wissenschaftlichen und praktischen Tätigkeit schöpferisch anzuwenden verstehen. Unseren Studenten muß während ihres ganzen Studiums in der Auseinandersetzung mit idealistischen und unwissenschaftlichen Auffassungen ein umfassendes wissenschaftlich-atheistisches Weltbild vermittelt werden. Deshalb ist es auch erforderlich, daß an allen Universitäten starke Institute für marxistisch-leninistische Philosophie aufgebaut werden.